



## China por cooperación con América Latina sin cálculos geopolíticos

### Description

(Beijing) China presentó hoy el tercer Documento sobre la Política del gigante asiático hacia América Latina y el Caribe, enfocado en impulsar la cooperación sin cálculos geopolíticos en un contexto de crecientes incertidumbres globales.

Así lo explicó el ministro asistente de la Cancillería de Beijing, Cai Wei, al presentar este texto que está centrado en promover la construcción conjunta de una comunidad de futuro compartido entre ambas partes.

El documento traduce en acciones concretas los cinco programas anunciados por el presidente Xi Jinping en mayo pasado durante la Cuarta Reunión Ministerial del Foro China-Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

Cai Wei señaló que el texto refleja la alta importancia que la nación asiática otorga a sus relaciones con América Latina y el Caribe (ALC) y sirve como hoja de ruta para la nueva etapa bilateral.

Subrayó que el comercio bilateral superó por primera vez los 500 mil millones de dólares en 2024, y que en los primeros diez meses de 2025 alcanzó casi los 450 mil millones de dólares (unos 61,6 mil millones de dólares), con un crecimiento del 3,5 por ciento pese a los vientos en contra globales. China es el segundo socio comercial de la región, el primero de Brasil y Perú, y una de sus principales fuentes de inversión extranjera directa.

El diplomático afirmó que 24 países de la región se han adherido a la Iniciativa de la Franja y la Ruta, y que Beijing profundiza su cooperación con Cuba y Brasil en el marco de la construcción de comunidades de futuro compartido.

Indicó que el nuevo documento se alinea con las Iniciativas para el Desarrollo Global, la Seguridad Global, la Civilización Global y la Gobernanza Global, propuestas por el presidente Xi.

China reiteró su oposición a presiones geopolíticas externas y su rechazo a que terceros interfieran en sus relaciones con ALC, al tiempo que defendió la no injerencia en los asuntos internos de los países latinoamericanos.

El gobierno chino comprometió el uso efectivo de la línea de crédito de 66 mil millones de yuans (unos 9,1 mil millones de dólares) anunciada en la Cuarta Reunión Ministerial del Foro China-Celac, con foco en infraestructura, energías limpias, agricultura, digitalización e inteligencia artificial.

Cai Wei destacó que la cooperación incluirá asistencia al desarrollo sin condiciones políticas, especialmente para pequeños Estados insulares en su lucha contra el cambio climático.

Anunció el impulso de más rutas aéreas directas, becas gubernamentales, intercambios culturales, traducciones mutuas de obras audiovisuales y colaboración entre centros académicos.

Reafirmó el apoyo chino a la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz y a la no proliferación nuclear en la región.

Asimismo, reiteró la importancia del principio de una sola China y confió en el respaldo continuo de ALC a la posición china sobre Taiwán.

El primer y segundo documentos sobre la política hacia ALC se publicaron en 2008 y 2016, respectivamente, y guiaron el fortalecimiento de los lazos bilaterales en los últimos 17 años.

El Maipo/PL

**Date Created**

Diciembre 2025